

De "Descolonización, liberación y comunidad internacional" (1977)

Fundada en 1974 en una reunión en la Reserva de Standing Rock, la Internacional Consejo Nacional de Tratados Indígenas se forma para proporcionar una plataforma para personas capaces de abogar por sí mismas dentro de las Naciones Unidas. Este artículo, publicado por primera vez en *Treaty Council News*, identifica la importancia de trabajo internacional para la vida diaria de los pueblos indígenas.

Cuando se fundó el Consejo del Tratado en Standing Rock en junio de 1974 por cinco miles de indígenas de todo el continente, no sabíamos exactamente en lo que nos estábamos metiendo o adónde nos podría llevar. Muchos de nosotros pensamos que buscar el reconocimiento de las Naciones Unidas era nuestro objetivo, pero sin saber qué eso sería o incluso fuera posible. Algunos se han desilusionado de que no nos hemos movido más rápido que nosotros. La mayoría simplemente están confundidos acerca de lo que el proceso es y lo que significa para nuestras luchas y vidas diarias.

La descolonización, o mejor dicho, liberación, es un proceso lento y laborioso. Lo que los colonialistas lograron durante los pasados cuatro siglos no puede ser superado fácilmente. Nosotros, los pueblos originarios de las Américas, estamos en la posición más débil, como el primer colonizado. Vivimos, como dijo Russell Means en la Conferencia de Geneva, en el vientre del monstruo. Las herramientas del colonialismo estadounidense hacia los indígenas en los Estados Unidos son sutiles y difíciles de resistir. Los métodos más avanzados se utilizan para pueblo indígenas, al mismo tiempo que continúa el genocidio.

Los Estados Unidos utiliza los periódicos, la televisión y el sistema educativo para convencer a la gente en América que Estados Unidos es el país más humano del mundo.

Entonces, ¿cómo procedemos? El objetivo principal de la organización del Consejo de Tratados y su trabajo es organizar el apoyo internacional. Para hacer esto, es de primordial importancia que estemos unidos, que trabajemos a través de la organización, que tomemos la iniciativa de relacionar nuestro trabajo con el trabajo de la organización. Gran parte de el proceso es uno de aprendizaje y enseñanza: aprender los pasos que otros movimientos de liberación han tomado y enseñado a la comunidad internacional acerca de nuestra propia situación, para que sepan cuál es la mejor forma de apoyarnos y darnos a conocer nuestras luchas.

Cuando iniciamos este trabajo lo vimos como una primera etapa de desarrollo para ganar reconocimiento de nuestras naciones soberanas en la comunidad mundial. Quizás subestimamos la importancia y el valor de nuestro trabajo actual dimensionando del objetivo más amplio. Como ONG, organización internacional, nos relacionamos con conocimientos de otras organizaciones internacionales.

Es más importante que organicemos la opinión mundial ahora que obtengamos reconocimiento por las Naciones Unidas. Las antiguas colonias que han podido lograr la liberación y obtener el reconocimiento de la ONU lo han hecho solo después de décadas de guerra total. Algunos, como el movimiento independentista] puertorriqueño, están en la misma posición que nosotros, aunque empezaron a acercarse a la comunidad internacional hace casi veinte años.

Estos comentarios no pretenden desanimar a las personas en el trabajo por hacer. Más bien se trata de traer un reconocimiento serio y sobrio de las dificultades. Estamos cara a cara con el poder colonial más poderoso y organizado, que ha existido y que todavía domina el mundo económicamente. Aunque Estados Unidos está perdiendo poder políticamente, todavía tiene tremendos recursos a su alcance para controlar gran parte del mundo. Debemos tener mucho cuidado en nuestro trabajo. Cometeremos errores, pero podemos aprender a no caer en las trampas que EE.UU. establece o responde a la propaganda que crea para dividir y destruir nuestro movimiento

Estados Unidos intenta usar todo a su favor. Tiene científicos políticos y sociales, biólogos, etólogos, expertos legales y todo tipo imaginable de datos tecnológicos y equipos a su alcance para informarle de los movimientos a tomar. Debemos, como otros movimientos de liberación, ser más astutos que esa mecánica capacidad intelectual, y podemos. Pero debemos pensar y planificar con mucho cuidado y debemos estar organizados, construir la organización para llevar a cabo una coherencia tienda y misión unificada en la comunidad mundial.

Debemos dejar muy clara nuestra posición a la comunidad mundial, y debemos informarnos de la situación internacional y de la forma en que los colonistas trabajan si queremos resistir, crecer y, finalmente, triunfar en la acción de los indígenas de la servidumbre. Internamente, entre nosotros, en nuestras propias comunidades hay muchos temas que debatir: nuestra cosmovisión, religiones, sistemas sociales, cómo nos relacionamos fuera de nuestras comunidades con otros pueblos indígenas y a personas no indígenas. En la comunidad internacional debemos hablar con una sola voz, claramente, y no traer nuestras diferencias internas al mundo para resolver. Solo nosotros podemos hacer eso. Debemos encontrar esos terrenos comunes, y son muchos, para presentarnos al mundo como pueblo indígenas, un pueblo. Cuando vamos a la comunidad mundial, debemos hablar por todos los indígenas, no por ninguna tribu o incluso muchos, pero como un solo pueblo con una opresión común. Solo entonces estaremos escuchando y nuestro apoyo crecerá, para que podamos ser más libres para continuar con nuestras muchas y variadas luchas en todo el hemisferio.